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Министр здраво-
охранения Ингушетии 
Марем Арапханова от-
метила наличие всех 
компонентов для оказа-
ния больным высоко-
технологической меди-
цинской помощи внутри 
республики: специали-
стов, оборудования и 
расходного материала. 
По её словам, в насто-
ящий момент ведётся 
активная работа по по-
лучению лицензии на 
оказание соответству-
ющего вида врачебной 
помощи. Руководитель 
регионального Минз-
драва заявила об этом 
в рамках представления 
полугодового отчёта 
о проделанной работе 
Главе Ингушетии.

Юнус-Бек Евкуров на-

целил министра на наращи-
вание работы по обучению 
специалистов, повышению 
их квалификации, развитию 
новых направлений в сфере 
здравоохранения. Особый 
акцент был сделан в ходе 
встречи на необходимость 
активизации и улучшения ра-
боты в плане оказания высо-
котехнологической помощи.

По информации Марем 
Арапхановой, в текущем году 
в рамках целевого набора 
направлено в интернатуру 70 
человек и в ординатуру 119 
человек, на обучение в вузах 
страны - 101 выпускник. За 
первые шесть месяцев 2014 
года выездной курс повыше-
ния квалификации прошли 
около 100 специалистов. В 
докладе было также отмече-
но, что в плановом режиме 
проходит диспансеризация 

населения, на 1 июля охват 
составил 31 343 человека 
– 50% от запланированных 
показателей. При Минздраве 
Ингушетии создан координа-
ционный центр по снижению 
младенческой смертности, 
которая уменьшилась с 15 
до 10 случаев на 10 000 че-
ловек. Показатель охвата 
патронажем новорожденных 
повысился с 30 до 60%. На-
лаживается система теле-
медицины для оперативной 
диагностики и выработки 
тактики лечения, в том числе 
телекардиомедицины.

В 2014 году в ИРКБ откры-
ты отделение скорой специ-
ализированной медицинской 
помощи на 22 койки, детское 
неврологическое отделение 
на 30 коек, отделение пато-
логии новорожденных пере-
ведено в новое помещение 

на 18 коек, открыто отделе-
ние гемодиализа на 6 коек 
в Малгобеке, начато стро-
ительство гемодиализного 
центра на 40 коек в районе 
кургана Аби-Гув. Сегодня на-
ряду с перинатальным цен-
тром на 130 коек, детской 
больницей на 200 коек идёт 
строительство ряда важных 
объектов здравоохранения: 
онкологического диспансе-
ра, эндокринологического 
диспансера, стационарного 
корпуса противотуберкулёз-
ного диспансера, городской 
поликлиники на 600 посеще-
ний в г.Назрани, Сунженской 
станции скорой медицинской 
помощи на 30 тысяч вызовов 
в год, запланировано строи-
тельство многопрофильной 
больницы на 350 коек.

Пресс-служба 
Главы РИ

В Ингушетии во все 
уровни бюджетов за пер-
вое полугодие 2014 года 
поступило около полутора 
миллиарда рублей налого-
вых платежей. Об этом со-
общил в итоговом докла-
де на совещании в Магасе 
руководитель территори-
ального управления на-
логовой службы Тамерлан 
Вышегуров. По его словам 
из этой суммы в феде-
ральный бюджет обеспе-
чено поступление в сумме 
308,8 млн. рублей с темпом 
роста 141,7%, а в террито-
риальный бюджет 1154,8 
млн.рублей, где темп роста 
составил 112,1%.

«Увеличение налоговых 
поступлений достигнуто, 
темп поддерживается, но для 
того чтобы наращивать ди-
намику, налоговым органам 
нужна помощь от местных 
органов власти», - отметил 
он. По мнению Тамерлана 
Вышегурова, некоторые фак-
ты свидетельствуют об отсут-

ствии заинтересованности у 
местных органов власти в по-
вышении налогооблагаемой 
базы и собственной финан-
совой самодостаточности.

В частности, в соответ-
ствии с «Планом меропри-
ятий по повышению роли 
имущественных налогов в 
формировании республикан-
ского и местных бюджетов 
на 2013-2014 годы», утверж-
денного правительством ре-
спублики, в январе прошлого 
года органы местного самоу-
правления республики долж-
ны были завершить работу 
по актуализации и доработ-
ке сведений, представлен-
ных налоговыми органами и 
управлением Росреестра в 
срок до декабря 2013 года. 
Однако только в 22 муници-
пальных образованиях дан-
ная работа была частично 
проведена.

Отдельное внимание 
докладчик уделил деятель-
ности строительных орга-
низаций. «В строительном 
секторе самая большая «те-

невая» занятость населения. 
Ни разу ни по одной органи-
зации сведения о реальном 
количестве работников и 
выплачиваемой заработной 
плате в налоговый орган не 
поступали. И в настоящее 
время комиссионно рассчи-
тывается налоговая нагрузка 
по федеральным налогам, а 
фактическое количество ра-
ботающих людей не устанав-
ливается», - доложил руково-
дитель налоговой службы.

Не менее остро стоит про-
блема «теневой» занятости и 
в сфере розничной торговли, 
и оказания услуг населению, 
в том числе на рынках респу-
блики. По мнению Тамерла-
на Вышегурова, утвержден-
ный в сентябре 2007 года 
правительством республики 
план организации рынков не 
актуален и не отвечает тре-
бованиям федерального за-
кона. «Прежде чем выдавать 
разрешение на организацию 
рынка и торговлю, местным 
органам власти необходимо 
на местах проверять соот-

ветствуют ли они требова-
ниям законодательства», 
- подчеркнул он, и добавил, 
что «пресечение незаконной 
предпринимательской дея-
тельности является одной из 
важных составляющих, как 
увеличения налогооблагае-
мой базы, так и повышения 
налоговой дисциплины в ре-
спублике».

Подводя итоги совеща-
ния и оценивая работу на-
логовых служб республики, 
Глава Ингушетии Юнус-Бек 
Евкуров отметил, что «темпы 
роста хорошие, но до прогно-
зируемой суммы в 5 млрд. 
рублей далеко». Он дал ряд 
поручений правительству, 
совету безопасности и руко-
водителям муниципальных 
образований. «Задача преж-
няя – легализовать теневой 
бизнес, дать оценку всем 
объектам налогооблажения, 
составить полную базу дан-
ных», - сказал Глава.

Напомним, что в 2009 
году, когда начиналась мас-
совая работа по выводу 
субъектов предприниматель-
ства из тени, поступление 
налогов в территориальный 
бюджет составляло только 
999,3 млн.рублей. 2013 год 
завершился с результатом 
2 млн. 893 тыс. рублей. То 
есть увеличение составило 
в 2,9 раз. Такого результата 
еще не достигали ни в одном 
субъекте Российской Феде-
рации.

Вопросы консолидации электросетевого 
комплекса обсудил Глава Ингушетии 

с руководством ОАО «Россети» 
и «МРСК Юга» 

Юнус-Бек Евкуров провел рабочую встречу с первым 
заместителем генерального директора по технической по-
литике ОАО «Россети» Романом Бердниковым и председа-
телем правления ОАО «МРСК Юга». На встрече также при-
сутствовали вице-премьер Правительства Султан Цечоев, 
помощник-советник Исса Цолоев, руководитель ОАО «Ин-
гушэлектросеть» Магомед Могушков.

Участники совещания обсудили вопрос развития электро-
энергетики республики. Речь шла о процессе консолидации и 
комплексной программы реконструирования объектов респу-
бликанского электросетевого хозяйства, организации сбора 
средств в оплату за поставляемый энергоноситель. В том чис-
ле обсудили возможность строительства жилья для энергети-
ков республики.

В ходе обсуждения были достигнуты конкретные договорен-
ности. Предполагается, что успешная реализация заключен-
ных соглашений позволит поставить заслон на пути недобро-
совестных участников электросетевого комплекса, внедрить 
единую техническую политику, а также повысить качество и 
надежность оказываемых услуг, снизить их стоимость.

Юнус-Бек Евкуров, касаясь вопроса возведения жилья для 
энергетиков, дал поручение ответственным чиновникам прове-
сти совещание с главами городов и районов республики о выделении участка для этих целей.

В отеле «Артис-плаза» 
в г. Магасе 17 июля со-
стоялся очередной съезд 
мусульман нашей респу-
блики. По уставу Духовно-
го управления мусульман 
Республики Ингушетия фо-
рум такого рода проводит-
ся раз в пять лет и на нем 
решают судьбоносные ре-
шения верующих. И один 
из ключевых вопросов – 
выборы председателя Ду-
ховного управления – муф-
тия. И избирается муфтий 
сроком на пять лет. Вместе 
с ним проходят выборы и 
председателя Шариатско-
го суда.

Из избранных на съезд 
113 делегатов участие в 
форуме принимали 103 че-
ловека. Были представле-
ны все населенные пункты 
республики.

В работе съезда в ка-
честве гостей принимали 
участие Глава республики 
Ю.Б. Евкуров, председатель 
Народного собрания М.М-Г.
Дикажев, некоторые руко-
водители министерств и 
ведомств, представители 
общественности, средства 
массовой информации.

Открывая съезд, заме-
ститель муфтия, помощник-
советник Главы республики 
Харон Торшхоев подробно 
ознакомил делегатов и го-
стей съезда со спецификой 
работы форума и вопросами 
повестки дня.

В повестке дня стояли 
отчет муфтия за истекшие 
с предыдущего съезда пять 
лет, выборы нового состава 
совета алимов, муфтия и ка-
дия, внесение изменений в 
Устав Муфтията.

Доклад, с которым вы-
ступил муфтий республики 
Исса-Хаджи Хамхоев, отли-
чался живостью изложения 

на хорошем ингушском язы-
ке, обоснованным рассказом 
о проделанной Муфтиятом 
и его структурами работе за 
прошедшие пят лет. Надо от-
метить, что И-Х. Хамхоев два 
срока – в течение 10 лет - ис-
полнял обязанности предсе-
дателя ДУМРИ и работу зна-
ет доподлинно и в динамике.

В качестве позитивной 
составляющей в деятель-
ности Духовного управления 
докладчик назвал проведён-
ные ими три конференции, 
на которых были приняты 
решения по таким важным 
для общества вопросам, 
как умыкание засватанных 
другим невест и последо-
вавшие за ним решения по 
практическому прекращению 
рядовых умыканий, установ-
ление ограничений в калы-
ме и их реализация в жизни. 
Большую работу проводил 
Муфтият и по примирению 
кровников. Подробному ана-
лизу подверглась работа 
управления по образованию, 
в результате которой сотни 
молодых людей получили 
среднее и высшее богослов-
ское образование. И этот 
процесс продолжается и на-
бирает обороты.

Как сказал И-Х.Хамхоев, 
за 20 лет только Исламский 
институт в с. п. Орджоникид-
зевское выпустил 400 с лиш-
ним богословов.

В настоящее время бо-
лее 200 преподавателей ис-
лама в школах обучают 1800 
муталимов.

Одной из форм активной 
работы Муфтията является 
организация паломничества 
(хаджа) в Священную Мекку. 
И здесь работает налажен-
ная система, которую они 
проводят совместно с орга-
нами государственной вла-
сти республики. В последние 
годы у наших паломников 

появилась возможность 
вылетать из аэропорта Ин-
гушетии, что значительно 
облегчает исполнение ими 
священного долга.

- Недостатки у нас есть, 
и мы их видим и исправля-
ем, - сказал докладчик. - Но 
они не связаны с базовыми 
принципами ислама, по-
ступаться которыми мы не 
можем ни при каких обстоя-
тельствах.

В обсуждении доклада 
приняли участие председа-
тель Шариатского суда Аб-
дурахман Мартазанов, дру-
гие богословы.

С приветствием в адрес 
делегатов съезда и обсуж-
дением доклада выступил 
Глава республики Юнус-Бек 
Евкуров.

Коротко охарактеризовав 
социально-экономическую и 
общественно-политическую 
ситуацию в республике, 
руководитель региона при-
звал духовенство активнее 
работать в деле воспитания 
подрастающего поколения 
в духе национальных тра-
диций, преемственности во 
всем лучшем и высоконрав-
ственном. Эффективнее, 
по мнению Главы, можно и 
нужно использовать в ра-
боте духовенства средства 
массовой информации и 
особенно телевидение.

Противостояние ради-
кализму Глава республики 
видел как в пресечении их 
незаконной деятельности со 
стороны органов правопо-
рядка, так и в просветитель-
ской деятельности духо-
венства. Юнус-Бек Евкуров 
призвал священнослужите-
лей находить ключ к душам 
заблудших молодых людей 
и возвращать их к мирной 
жизни.

В соответствии с Уста-
вом съездом был утвержден 

обновленный состав совета 
алимов из 15 человек во гла-
ве с Яхьей Мохлоевым.

Выступившие по выбо-
рам муфтия представители 
всех традиционных тече-
ний ислама в Ингушетии 
С-Х.Акилов, А. Мартазанов, 
Р.Чахкиев, М. Даурбеков, 
Я.Белхороев, И. Цечоев вы-
двинули и поддержали кан-
дидатуру И.Хамхоева на но-
вый пятилетний срок. Глава 
республики в качестве гостя 
поддержал выдвинутого пре-
тендента на пост муфтия.

В результате голосова-
ния имамов мечетей и со-
вета алимов Исса-Хаджи 
Хамхоев единогласно был 
избран председателем Ду-
ховного управления мусуль-
ман Ингушетии на пять лет.

Такую же единодуш-
ную поддержку получил и 
председатель Шариатского 
суда- кадията Ингушетии 
Абдурахман Мартазанов, 
избранный также на следую-
щие пять лет. К слову, как от-
метил муфтий в своем сло-
ве о работе кадията, за 15 
лет со дня его образования 
Шариатский суд рассмотрел 
около 5 тысяч тяжб между 
прихожанами и во всех слу-
чаях были вынесены верные 
решения в соответствии с 
нормами мусульманского 
правосудия.

И. Хамхоев и А. Мартаза-
нов искренне поблагодарили 
всех богословов за оказан-
ное высокое доверие и обе-
щали оправдать его.

В заключительном слове 
Ю. Евкуров еще раз побла-
годарил руководство Муфти-
ята и всех представителей 
духовенства за работу, по-
обещал и впредь оказывать 
посильную помощь.

С. Султанов

Съезд мусульман республики избрал 
муфтия и кадия

Для получения 
высокотехнологической медицинской 

помощи жителям республики 
не придётся покидать пределы 

Ингушетии

В Ингушетии за первое 
полугодие собрали около 

полутора миллиарда рублей 
налоговых платежей

Обращение к жителям 
Республики Ингушетия

Обращаем ваше внимание, что в Правительстве Республики Ингушетия функционирует постоянно действую-
щая рабочая группа по выявлению и профилактике коррупционных проявлений в работе государственных орга-
низаций республики.

Жители республики могут направлять информацию о фактах коррупционных проявлений со стороны должностных лиц 
учреждений, предприятий и органов исполнительной власти Республики Ингушетия на электронный адрес korrupciinet06@
mail.ru, сообщать по тел.: 8 (8734) 55- 11-57, либо направлять в Правительство Республики Ингушетия письменные обра-
щения через «ящик доверия», установленный при входе в Правительство Республики Ингушетия по адресу: РИ, г. Магас, 
пр. И. Зязикова, 12. 

В частности, речь идет о случаях фиктивного трудоустройства; наличия несуществующих сотрудников, на которых 
осуществляется начисление заработной платы («мертвые души»); поборов в школах, детских садах, больницах и других 
учреждениях, предприятиях. 

По каждому факту злоупотребления служебным положением будет осуществляться комиссионная выездная провер-
ка.

Представленная информация жителей строго конфиденциальна и неразглашаема.

Пресс-служба Правительства РИ

Министр экономиче-
ского развития РИ Юсуп 
Зурабов принял участие в 
заседании конкурсной ко-
миссии по отбору субъек-
тов РФ для предоставле-
ния в 2014 году субсидий 
из федерального бюджета 
для финансирования ме-
роприятий государствен-
ной поддержки малого и 
среднего предпринима-
тельства, которое прошло 
в Министерстве экономи-
ческого развития РФ. 

От Минэкономразвития 
Ингушетии было подано 9 
конкурсных заявок на со-

финансирование меропри-
ятий подпрограммы «Раз-
витие малого и среднего 
п р ед п р и н и м ател ь с т ва » 
государственной програм-
мы Республики Ингушетия 
«Экономическое развитие и 
инновационная экономика», 
в рамках которой осущест-
вляется государственная 
поддержка субъектов мало-
го и среднего предпринима-
тельства республики. 

Общая сумма заявок со-
ставила 548 млн рублей. 
Все заявки соответствовали 
установленным требовани-
ям и условиям и были допу-

щены к участию в процедуре 
оценки конкурсных заявок.

В случае положительно-
го решения конкурсной ко-
миссии и привлечения всего 
объема запрашиваемых фе-
деральных средств появит-
ся возможность поддержать 
около 1820 субъектов мало-
го и среднего предпринима-
тельства республики.

Напомним, что субсидии 
из федерального бюджета 
бюджетам субъектов РФ на 
государственную поддерж-
ку малого и среднего пред-
принимательства предо-

ставляются на конкурсной 
основе и на условиях со-
финансирования расходных 
обязательств субъектов РФ. 
Порядок, сроки и уровень 
софинансирования утверж-
даются ежегодно Минэко-
номразвития России, яв-
ляющимся организатором 
конкурса по отбору субъек-
тов РФ для предоставления 
субсидий бюджетам субъек-
тов РФ для финансирова-
ния мероприятий в рамках 
государственной поддержки 
малого и среднего предпри-
нимательства субъектами 
РФ.

В Москве прошло заседание конкурсной комиссии по 
предоставлению субсидий из федерального бюджета
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Юридический аспект

Вопрос: Мировым судьей судебного 
участка РИ 08.07.2014 г. вынесено Поста-
новление об административном правона-
рушении, в соответствии с которым меня 
признали виновным в совершении адми-
нистративного правонарушения. Однако 
явиться в суд я не имел возможности, так 
как извещение о дате и времени рассмо-
трения дела я получил 09.07.2014 г. Явля-
ется ли данное обстоятельство основа-
нием для отмены Постановления суда об 
административном правонарушении?

Ответ: Дело об административном пра-
вонарушении, в соответствии с ч.2, ст. 25.1 
КоАП РФ рассматривается с участием лица, 
в отношении которого ведется производство 
по делу об административном правонаруше-
нии.

В отсутствие данного лица дело может 
быть рассмотрено в следующих случаях:

- в случае выявления административ-
ного правонарушения в области дорожного 
движения, зафиксированного с применени-
ем работающих в автоматическом режиме 
специальных технических средств, имеющих 
функции фото- и киносъемки, видеозаписи, 
или средств фото- и киносъемки, видеоза-
писи, когда протокол об административном 
правонарушении не составляется, а поста-
новление по делу об административном пра-
вонарушении выносится без участия лица, в 
отношении которого возбуждено дело об ад-
министративном правонарушении;

- либо если имеются данные о надлежа-
щем извещении лица о месте и времени рас-
смотрения дела и если от лица не поступи-
ло ходатайство об отложении рассмотрения 
дела либо если такое ходатайство оставлено 
без удовлетворения.

Участники процесса считаются извещен-
ными надлежащим образом, если к началу 
судебного заседания судья располагает све-
дениями о получении адресатом уведомле-
ния о времени и месте рассмотрения дела.

По мнению Европейского суда, выражен-
ному в ряде его постановлений, важным ус-
ловием надлежащего извещения участников 
процесса является предоставление извеща-
емому лицу реальной возможности подгото-
виться к судебному заседанию и прибыть к 
месту рассмотрения дела. В силу этого не 
может быть признано надлежащим такое из-
вещение лица, которое было произведено, 
например, путем вручения ему судебной по-
вестки непосредственно в день рассмотре-
ния дела об административном правонару-
шении или после вынесения постановления 
об административном правонарушении.

Вопрос: В течение какого времени я 
могу обратиться в суд после увольнения 
со службы из органов внутренних дел?

Ответ: В соответствии со ст. 392 ТК РФ 
заявление работника о восстановлении на 
работе подается в районный суд в месяч-
ный срок со дня вручения ему копии приказа 
об увольнении или со дня выдачи трудовой 
книжки, либо со дня, когда работник отказал-
ся от получения приказа об увольнении или 

трудовой книжки. В случае пропуска установ-
ленного срока по уважительной причине он 
может быть восстановлен судом.

В качестве уважительных причин пропу-
ска срока обращения в суд могут расцени-
ваться обстоятельства, препятствовавшие 
данному работнику своевременно обратить-
ся с исковым заявлением в суд (например: 
болезнь).

Вопрос: 23 июня 2014 г. в одном из са-
лонов г. Назрани мною были приобрете-
ны дорогие солнцезащитные очки. На сле-
дующий день я поняла, что мне в них не 
удобно. Могу ли я обменять их или полу-
чить обратно уплаченные деньги?

Ответ: Солнцезащитные очки не подле-
жат возврату, поскольку относятся к медицин-
ской технике.

Вы вправе в течение 14 дней обменять 
непродовольственный товар надлежащего 
качества на аналогичный товар у продавца, 
у которого этот товар был приобретен, если 
он не подошел по форме, габаритам, фасону, 
расцветке, размеру или комплектации.

Обмен непродовольственного товара 
надлежащего качества производится если он 
не был в употреблении, сохранены его товар-
ный вид, потребительские свойства, пломбы, 
фабричные ярлыки, а также при наличии то-
варного или кассового чека, либо иного доку-
мента, подтверждающего оплату товара. При 
отсутствии у потребителя подобного доку-
мента он может ссылаться на свидетельские 
показания. Только если аналогичного товара 
нет в продаже на день обращения потребите-
ля к продавцу, потребитель вправе отказать-
ся от договора купли-продажи и потребовать 
возврата суммы, уплаченной за товар.

Однако существует перечень товаров, ко-
торые обмену и возврату не подлежат.

Постановлением Правительства РФ от 
19.01.1998 № 55 утвержден Перечень непро-
довольственных товаров надлежащего каче-
ства, не подлежащих возврату или обмену на 
аналогичный товар других размера, формы, 
габарита, фасона, расцветки или комплекта-
ции.

В п. 1 Перечня включены медицинские 
инструменты, приборы и аппаратура. В 
свою очередь Общероссийский классифи-
катор продукции (ОК 005-93), утвержденный 
Постановлением Госстандарта России от 
30.12.1993 № 301, к медицинской технике 
(940000) относит приборы и аппараты меди-
цинские (94 4000).

Очки солнцезащитные (94 4201) в соот-
ветствии с ОК 005-93 относятся к приборам и 
аппаратам медицинским, а также к медицин-
ской технике. Следовательно, солнцезащит-
ные очки, являясь медицинской техникой, в 
соответствии с указанным Постановлением 
Правительства РФ, относятся к непродоволь-
ственным товарам надлежащего качества, 
которые возврату или обмену на аналогич-
ный товар другого размера, формы, габари-
та, фасона, расцветки или комплектации не 
подлежат.

а. Дзуматов

Вы имеете право...

Санитарное состояние 
Назрани далеко не идеаль-
ное… По обочинам дорог, 
возле домов, в местах от-
дыха можно видеть  мешки 
с мусором,  пустые бутыл-
ки, обрывки бумаг, окурки 
и многое другое. 

Коммунальщики не успе-
вают их собирать и вывозить 
в места свалки, хотя сейчас 
работают не только днем,  но 
и до полуночи.

Наш корреспондент бесе-
довал с  работниками ЖКХ, 
которые занимаются сбором 
мусора на улицах, площадях 
и скверах Назрани. 

Напротив бывшего за-
вода «Электроинструмент»  
находится сквер, который 
в последние годы стал из-
любленным местом отдыха 
горожан. Здесь в тени дере-
вьев расположены скамейки, 
по обеим сторонам - пеше-

ходные дорожки.  Почти воз-
ле каждой скамейки  валя-
лись лузги семечек, которые 
остались после ночного «от-
дыха» молодежи.

Было уже 11 часов дня, 
но работники ЖКХ еще не 
закончили сбор мусора,  хотя 
начали работу с  восьми ча-
сов утра.

По их словам, семечки 
лузгают  не только ночью, но 
и днем.  Этим занимаются  
молодые ребята и девушки. 
«Некоторые из них на прось-
бу не лузгать  семечки  отве-
чают  грубо»,  - говорят эти  
пожилые женщины - работ-
ники ЖКХ.

Их удивляет,  что взрос-
лые, проходя мимо, не 
обращают внимания на 
молодежь, на  их  такое  ан-
тисанитарное поведение,  им 
нет дела  до этого.

- Часто можно наблю-
дать, -  говорили они, - когда  

на одной скамейке  сидят 
пожилые  мужчины, а на  со-
седней  молодые ребята ку-
рят, пьют лимонад,  лузгают  
семечки, мусор бросают на  
пешеходную дорожку, хотя 
рядом  стоят урны для мусо-
ра.  Редко кто  из взрослых 
этим молодым людям делает 
замечание.

Как видно, не только са-
нитарное состояние Назра-
ни, но и мораль некоторых 
взрослых далеки  от идеаль-
ного.  

В конце беседы работ-
ники  ЖКХ выразили надеж-
ду,  что данная информация 
положительно повлияет на 
молодежь,  принесет  поль-
зу всем и каждому. Тогда в 
сквере, где они каждый день 
работают, будет меньше му-
сора.

Будем надеяться  на это.

Я. ХаДзИЕв

Благодарность

Спасибо врачам
Второго июля с приступом мочекаменной болезни меня доставили   на  «скорой помощи»  

в урологическое отделение   ИРКБ.
Состояние мое  было очень тяжелым, но благодаря профессионализму  и чуткому от-

ношению медработников,  мое состояние заметно улучшилось.  Через газету  хотелось   бы 
поблагодарить  заведующего  отделением урологии Алихана  Андиевича  Сусаева, лечащего 
врача  Рамазана  Беслановича  Веделигова, старшую медсестру Асият  Багаудиновну  Цыздо-
еву  и  остальных сотрудников отделения. Спасибо им за их труд и удачи  в благородном деле.

Х. муталиев,
житель с.п. Экажево

моРалЬ

Излюбленное место отдыха...

Руководитель Комите-
та по туризму Станислав 
Аристов доложил Главе 
Ингушетии о мероприяти-
ях, которые проводятся 
в рамках празднования 
100-летия Кавкзской Тузем-
ной конной дивизии.

По его словам, в июне за-
вершилась киноэкспедиция 
«Рожденный свободным. По 
следам Кавказской конной 
экспедиции». Её участники 
отсняли полнометражный 
документальный фильм, по-
священный Дикой дивизии. 
Завершены съемки еще од-

ного документального филь-
ма по истории КТКД «Крест с 
джигитом», снятого совмест-
но с Министерством культу-
ры РФ.

С 17 по 23 августа со-
вместно с мотоклубом 
«Ночные волки» будет про-
ходить мотопробег «Дикая 
дивизия» по маршруту Се-
вастополь-Керчь-Краснодар-
Пятигорск-Нальчик-Магас-
Грозный-Махачкала. К старту 
мотопробега в Севастополе 
8-9 августа будет организо-
вана тематическая выставка 
«100 лет КТКД».

Станислав Аристов доба-
вил, что в настоящее время 
готовится экспозиция для 
выставки, которая будет де-
монстрировать боевой путь, 
походную жизнь и традиции 
родного дома горцев. «Также 
будет представлена фото-
галерея начала ХХ века из 
частных архивов», - сказал 
он.

Резонансным событием 
обещает стать фестиваль 
холодного оружия «Кин-
жал-2014», который пройдет 
23 августа 2014 года во Двор-

це культуры г. Назрани. В нем 
примут участие производите-
ли холодного и сувенирно-
го оружия России, Грузии, 
Азербайджана. В сентябре 
планируется провести тема-
тическую выставку в Музее 
Вооруженных сил РФ.

Последние юбилейные 
мероприятия пройдут в ок-
тябре. Готовится научно-
практическая конференция 
на тему: «Роль Кавказской 
Туземной конной дивизии в 
Первой мировой войне», а 
также выставка-тур «Горные 
орлы». Для пассажиров, при-

бывающих на туристском по-
езде из городов Ростова-на-
Дону и Минеральные Воды, 
будет организован одноднев-
ный тур по Республике Ингу-
шетия. Мероприятие прово-
дится совместно с ОАО РЖД 
ТУР, ожидается, что в этот 
день республику посетят до 
400 туристов.

Кроме того, в рамках ме-
роприятий, посвященных 
100-летию Кавказской Тузем-
ной конной дивизии, плани-
руется строительство кон-
носпортивного комплекса в 
г.Карабулаке. Данный проект 
вошел в ФЦП «Развитие вну-
треннего и въездного туриз-
ма в РФ на 2011-2018 годы». 
Глава Ингушетии заметил, 
что 100-летие Дикой диви-
зии важное для республики 
событие. «Все мероприятия 
должны быть организованы 
на высшем уровне», - под-
черкнул он.

Ингушетия отмечает 100-летний 
юбилей Дикой дивизии

Председатель Пра-
вительства РИ Абубакар 
Мальсагов принял участие 
в коллегии Министерства 
внутренних дел по РИ. 
Встреча была посвящена 
подведению итогов право-
охранительной деятельно-
сти ведомства за первый 
квартал текущего года. В 
числе участников меро-
приятия были главный 
федеральный инспектор 
по РИ Виталий Смирнов, 
председатель Верховного 
суда РИ Ибрагим Фаргиев, 
руководители правоохра-
нительных структур, а так-
же начальники подразде-
лений МВД по Ингушетии. 

Коллегию проводил ми-
нистр внутренних дел по 
РИ Александр Трофимов, 
сообщает пресс-служба 
Правительства РИ. 

Открывая мероприятие, 
глава ведомства озвучил 
результаты работы мини-
стерства за первую половину 
2014 года, отметив, что по 
итогам встречи необходимо 
определить задачи перед 
личным составом МВД для 
повышения эффективности 
борьбы с преступностью в 
регионе. 

Александр Трофимов со-
общил, что за отчетный пе-

риод зарегистрировано 886 
преступлений различного 
характера. В частности, уро-
вень противозаконных дей-
ствий, направленных против 
сотрудников правоохрани-
тельных органов, снизился 
на 25 %. 

Что касается администра-
тивных правонарушений по 
линии дорожного движения, 
по словам руководителя ве-
домства, основную долю на-
рушений данного характера 
удалось выявить благодаря 
видеофиксаторам, установ-
ленным на улицах городов. 
Так, за шесть месяцев теку-
щего года в республике про-

изошло более ста дорожно-
транспортных происшествий. 

Говоря о раскрытии пре-
ступности, руководитель 
ведомства отметил положи-
тельную работу Следствен-
ного управления следствен-
ного комитета РФ по РИ. 

В завершение своего до-
клада Александр Трофимов 
передал слово Председате-
лю Правительства РИ. Об-
ращаясь к личному составу 
МВД, Абубакар Мальсагов 
отметил важную роль сотруд-
ников правоохранительных 
органов в деле обеспече-
ния спокойной и безопасной 

жизни граждан. «МВД в 
правоохранительной систе-
ме занимает особое место: 
вы находитесь на перед-
нем крае, можно сказать, на 
острие борьбы с преступно-
стью. В нашем регионе раз-
виваются все отрасли эко-
номики, социальная сфера, 
растет благосостояние лю-
дей. Безусловно, условием 
для динамичного движения 
вперед является укрепление 
законности и правопорядка… 
Стабильность в республике 
во многом является заслугой 
органов МВД», - подчеркнул 
премьер-министр. 

21 июля 1613 г. в России 
венчался на царство родо-
начальник династии Рома-
новых - Михаил Федорович. 
Начало правления династии 
Романовых. 

22 июля 1951 г. родился 
российский эстрадный пе-
вец, композитор и поэт, на-
родный артист России Олег 
Газманов.

22 июля 1949 г. родилась 
целительница, астролог, пре-
зидент Международной ака-
демии альтернативных наук 
Джуна Давиташвили.

22 июля - 100 лет со дня 
рождения классика кабар-
динской литературы Алима 
Кешокова (1914-2001).

23 июля 1955 г. родилась 
актриса театра и кино, заслу-
женная артистка Российской 
Федерации, заслуженная 

артистка Чечено-Ингушетии, 
Северной Осетии и Абхазии, 
заслуженная артистка Ин-
гушетии Тамара Хаважевна 
Яндиева.

23 июля 1952 г. в Египте 
произошел военный пере-
ворот. Группа «Свободные 

офицеры» во главе с полков-
ником Гамалем Абдель На-
сером организовала заговор 
против Фарука I и осуществи-
ла государственный перево-
рот. Годом позже Египет был 
провозглашен республикой, 
а весной 1954 года его пре-
зидентом стал руководи-
тель переворота – полков-
ник Гамаль Абдель Насер 
(1918–1970), лидер арабской 
нации, взявший курс на иско-
ренение англо-американско-
го господства на Среднем и 
Ближнем Востоке. 

24 июля 1802 г. родил-
ся французский писатель и 
драматург Александр Дюма 
(отец) (умер 5 декабря 1870г.)

25 июля 1826 г. состоя-
лась казнь пяти руководите-
лей восстания декабристов: 
П.И.Пестеля, К.Ф.Рылеева, 
С.И.Муравьева-Апостола, 
М.П. Бестужева-Рюмина и 
П.Г. Каховского. 

25 июля 1929 г. родился 
советский писатель, киноре-
жиссер, актер Василий Шук-
шин ( умер 2 октября 1974 г.)

27 июля 1900 г. - день 
рождения гамбургера. Сво-
им названием главный аме-
риканский бутерброд обя-
зан выходцам из Гамбурга. 
Американский гастроном 
Луи Лессинг в своем родном 
городе Нью-Хейвен продал 
первый гамбургер. Он поло-
жил его между двумя круглы-
ми булочками, добавил соус 
и листик салата. Именно в 
таком виде гамбургер стал 
символом гастрономии Но-
вого Света. 

27 июля 1911 г. родился 

советский разведчик, Герой 
Советского Союза Николай 
Кузнецов (погиб 9 марта 
1944 г.) 

27 июля – День работни-
ка торговли.

27 июля – День Военно-
морского флота.

27 июля 1841 года на ду-
эли погиб великий русский 
поэт Михаил Юрьевич Лер-
монтов. 

С. Султанов

В ходе проверочных 
мероприятий Счётной па-
латы России в Ингушетии 
выявлены лишь незначи-
тельные факты наруше-
ний, об этом заявили ми-
нистр финансов РИ Руслан 
Цечоев и председатель 
Контрольно-счетной пала-
ты РИ Мустафа Белхороев 
на рабочем совещании под 
руководством Главы ре-
спублики.

«Их замечания носят, в 
основном, организационный 
характер. Проверяющими 
не были установлены факты 
грубых нарушений, связан-
ных, к примеру, с нецелевым 
использованием бюджетных 
средств», - заявил М. Белхо-
роев.

К главным причинам вы-
явления некоторых наруше-
ний руководитель Минфина 
отнёс недостаточный уро-
вень взаимодействия респу-
бликанских министерств с 
инспекторами Счетной па-
латы при представлении за-
прашиваемой информации 
и пояснений по возникаю-
щим вопросам. Отсутствие 
должного контроля некото-
рых региональных ведомств, 
надзорных служб и органов 
местного самоуправления по 
обеспечению своевремен-
ного внесения изменений 
в нормативные правовые 
акты, проверок наличия пра-
воустанавливающей доку-

ментации, оформления пра-
ва собственности на объекты 
капстроительства. «Даже эти 
незначительные нарушения 
можно было избежать при 
правильной организации 
работы региональных ве-
домств», - отметил министр.

На рабочем совещании 
руководитель земельной ка-
дастровой палаты по РИ Ру-
кият Додова сообщила, что 
для распространения досто-
верной информации о поряд-
ке предоставления и оформ-
ления земельных участков 
и организации мероприятий 
по землеустройству, земле-
пользованию разработана 
концепция долгосрочного 
взаимодействия органов 
власти и управления респу-
блики со СМИ.

По её словам, основой 
концепции Экономическо-
го совета при Главе РИ по-
служат выработка единого 
подхода при организации 
и осуществлении взаимо-
действия с масс-медиа, 
подготовка предложений 
правового, методического 
характера, направленные 
на совершенствование и по-
вышение эффективности 
информационной политики, 
доведение до сведения на-
селения норм законодатель-
ства в сфере землеустрой-
ства и землепользования. 
Кадастровая палата наме-
рена активизировать разъ-

яснительную работу по недо-
пущению таких нарушений, 
как незаконное занятие зем-
ли, использование участка 
без правоустанавливающих 
документов, самовольная 
уступка права пользования, 
неиспользование площа-
дей, предназначенных для 
сельскохозяйственного про-
изводства либо жилищного 
или иного строительства. В 
связи с этим в республике 
планируется чаще проводить 
пресс-конференции, семина-
ры, круглые столы с участи-
ем представителей органов 
власти и управления, СМИ 
по актуальным вопросам в 
сфере землеустройства и 
землепользования.

Глава Ингушетии одо-
брил озвученную идею, отме-
тив, что итогом реализации 
представленной концепции 
должно стать формирование 
у населения мнения о не-
обходимости соблюдать зе-
мельное законодательство, 
оперативное и достоверное 
освещение информации в 
сфере землеустройства и 
землепользования, создание 
эффективных механизмов 
взаимодействия со СМИ.

О первоочередных мерах 
по совершенствованию ин-
вестиционной политики реги-
она на совещании доложил 
заместитель министра эко-
номического развития Мах-
муд Мальсагов. Из доклада 

представителя Минэкономи-
ки следует, что ведомством 
проведён анализ лучших 
практик привлечения инве-
стиций как в Ингушетии, так 
и в субъектах РФ. По итогам 
мониторинга выработаны 
предложения по созданию 
Агентства инвестиционного 
развития и государственно 
– частного партнерства. Эта 
специализированная орга-
низация, по мнению экспер-
тов, призвана обеспечивать 
сопровождение инвестици-
онных проектов по принци-
пу «одного окна». Важным 
условием её успешной дея-
тельности является функция 
ведения хозяйственной де-
ятельности путем долевого 
вхождения в состав инве-
стиционных проектов, обе-
спечения залогового фонда, 
а также распоряжения госу-
дарственным недвижимым 
имуществом. В большинстве 
субъектов данная функция 
реализована путем создания 
Агентства инвестиционного 
развития и ГЧП с организа-
ционно-правовой формой в 
виде ОАО.

«Но возможен второй ва-
риант – это создание Агент-
ства инвестиционного раз-
вития и ГЧП в виде органа 
исполнительной власти и уже 
само агентство будет созда-
вать необходимые структу-
ры для успешного ведения 
инвестиционной деятельно-
сти, такие как ОАО «Корпо-

рация развития Республики 
Ингушетия», Информацион-
но-аналитический центр», 
- считают в Министерстве 
экономики.

В продолжение темы Мах-
муд Мальсагов отметил, что 
для этого организации долж-
ны быть переданы все функ-
ции по работе с инвестора-
ми, в том числе заключение 
инвестиционных соглашений 
и выдача свидетельств инве-
стора управлению промыш-
ленно-инвестиционными 
площадками, полномочия по 
внешнеэкономической дея-
тельности и разработке про-
грамм инвестиционного раз-
вития республики.

«В этом направлении 
подготовлены необходимые 
предложения по созданию 
Агентства инвестиционного 
развития и государственно-
частного партнерства Ре-
спублики Ингушетия с раз-
работкой схемы, структуры 
и положения о данном агент-
стве», - заключил докладчик.

По итогам доклада Юнус-
Бек Евкуров поручил Прави-
тельству совместно с Эконо-
мическим советом изучить 
озвученные вопросы и пред-
ставить конкретные предло-
жения.

Пресс-служба 
Главы РИ

Финансовый контроль и инвестиции

Состоялась коллегия 
МВД России по РИ

Общероссийское 
родительское собрание – 

явка обязательна!
Министр образования и науки РФ проведет общерос-

сийское родительское собрание, говорится в сообщении 
пресс-службы Минобрнауки России.

Провести общероссийское родительское собрание Дми-
трий Ливанов планирует накануне начала нового учебного 
года в формате телеконференции. На прямую связь с феде-
ральным ведомством выйдут все регионы страны.

В ходе собрания Дмитрий Ливанов расскажет об измене-
ниях, произошедших в российской системе образования за 
последние годы. У участников же конференции есть возмож-
ность задать министру образования и науки РФ интересую-
щие их вопросы.

Принять участие в обсуждении может каждый, прислав 
свой вопрос по электронной почте rodsobranie30@gmail.com 
до 30 августа 2014 г.

Первая группа детей 
из Ингушетии вылетела 

на отдых в Крым
На отдых в крымский санаторий «Дружба» из аэро-

порта «Магас» вылетела первая группа детей из мало-
имущих и неполных семей. Число отдыхающих первого 
потока составило 123 человека. Сопровождают ребят 14 
воспитателей из числа педагогов и один врач. Перед тем 
как подняться на борт, с воспитателями и детьми был 
проведен очередной инструктаж.

Ребят в г. Евпаторию провожали первый заместитель 
председателя Правительства РИ Аюп Оздоев, министр обра-
зования и науки РИ Милана Хасиева, работники ведомства, 
представители Минтруда Ингушетии, а также родные и близ-
кие детей.

Напомним, что оздоровительная смена продлится 21 
день. Вторая группа детей будет отправлена в Крым следую-
щим чартерным рейсом. В общей сложности на полуострове 
в летний период отдохнут 249 детей из Ингушетии. 
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здоровье

Профсоюз – это неза-
висимая от  государства, 
работодателя и его адми-
нистрации организация 
работников. Она создана 
для защиты наших с вами 
социальных и экономиче-
ских интересов. В воспри-
ятии многих людей слово 
«профсоюз» (по опыту 
советских времен) ассоци-
ируется чаще всего с регу-
лярными  распределения-
ми профсоюзных путевок. 
Только профсоюз может 
защитить работников от 
произвола. 

Объединение профсою-
за РИ было  создано в 2004 
году.  Первым председа-
телем этого  объединения  
был избран А.Э.  Джанди-
гов.  В то время профсоюзы 
были отдельно разбросаны, 

и было их всего несколько. 
После того как было созда-
но официальное объеди-
нение, входящее в ФМПР 
всероссийский независимый 
профсоюз, была создана 
солидная организация, про-
фсоюзные движения были 
охвачены большенством 
предприятий как бюджет-
ной так и производствен-
ной сферы нашей респу-
блики. Также были созданы 
отраслевые профсоюзы, 
которые вошли в состав 
объединения. Об основ-
ных направлениях деятель-
ности профсоюза  нашему 
корреспонденту рассказал 
председатель объединения 
организаций профсоюза Ре-
спублики Ингушетия Закри 
Исаевич Мамилов.

 - Закри Исаевич, рас-
скажите, пожалуйста, что 
такое профсоюз и для 
чего он нужен?

- Профсоюз, как всем из-
вестно – это самостоятель-
ная организация, объеди-
няющая на добровольных 
началах работников, заня-
тых на том или ином пред-
приятии. Профсоюз дей-
ствительно нужен. В каком 
отношении? Бывают такие 
вопросы, когда надо защи-
щать рабочий класс, когда 
надо решать социальные 
вопросы, вопросы отдыха, 
режима труда.  Много во-
просов по культуре произ-
водства. Он нужен рабочему 
классу для решения всех 
этих проблем. К сожалению, 
сегодня многие руководите-
ли абсолютно не понимают  
роль и назначение профсо-
юза. 

- Как давно Вы являе-
тесь председателем про-

фсоюза?
 - В мае 2013 году была 

республиканская конферен-
ция, на которой прежнее 
руководство  было освобож-
дено от занимаемой долж-
ности. И с того же дня я был 
избран председателем объ-
единения профсоюзов РИ.  

- Закри Исаевич, рас-
скажите, пожалуйста, о 
деятельности вашей про-
форганизации. Чем она 
занимается? Какие  на-
правления работы у про-
фсоюза?

-  Главная функция про-
фсоюза, это защита, обе-
спечение морального, пси-
хологического климата в 
коллективе. Обеспечение 
социальных льгот для тру-
дового человека и защита их 
прав - вот это и есть главная 

задача профсоюза.  
Во-первых, контроли-

руем соблюдение режима 
отдыха работников. Это 
обязательное для нас на-
правление работы. Стара-
емся, чтобы отдых наши 
работники совмещали с 
лечением. Все санатории 
платные, бесплатных путе-
вок нет, цены довольно за-
вышенные. Даже на наши 
профсоюзные путевки на 21 
день самая минимальная 
цена - 30-35 тысяч рублей. 
Сегодня не каждый специ-
алист может позволить себе 
такой отдых и лечение. Идет 
процесс по решению во-
проса, чтобы путевки были 
более доступны. Если этот 
вопрос решится, то путевки 
будут на 50% дешевле. Тог-
да многие смогут пройти ку-
рортно-санаторное лечение. 
Это будет способствовать 
оздоровлению морально-
психологического климата.

 
- Много  обращений   

граждан, и с какими вопро-
сами чаще приходят? 

- Обращений  много по 
вопросу  взимания ком-
мунальных платежей, по 
имеющимся нарушениям.  
Правительством предусмо-
трены льготы для сельских 
специалистов: учителей и 
медработников, по комму-
нальным платежам.  Пар-
ламент принял закон, в 
котором сельские учителя 
полностью освобождаются 
от оплаты за коммунальные  
услуги. И вот сейчас прави-
тельство вышло с проектом 
нового закона на парламент, 
чтобы эту норму убрать. Мы 
об этом узнали и быстро 
проанализировали, рассмо-
трели на совместном засе-
дании совета объединения 

и регионального отделения 
народного фронта, еще 
общественную палату при-
влекли. И приняли решение 
обратиться к Главе респу-
блики Ю.Б. Евкурову,  чтобы 
он поспособствовал отзыву 
данного проекта. Со сторо-
ны руководства мы получи-
ли поддержку. Мне особенно 
хотелось бы отметить, что 
во всех наших начинаниях у 
нас полное взаимопонима-
ние с Главой республики по 
любому вопросу.

- Закри Исаевич, за вре-
мя Вашей работы предсе-
дателем  профсоюза что 
изменилось и в каком со-
стоянии данная организа-
ция? 

- Когда я принял хозяй-
ство, у нас не было ни ка-
бинетов, ни компьютеров, 
ни мебели и ни одного доку-
мента мне не передали. Все 
эти проблемы помог решить 
наш Глава. Нам привезли 
мебель и  оргтехнику. В дан-
ное время решается вопрос 
по строительству офиса в 
городе Магасе - там для нас 
выделили землю около 48 
соток.

- Как скоро начнется 
строительство нового 
офиса? 

- У нас нет средств на 
строительство. Наш про-
фсоюз является небольшим 
по масштабам соседних ре-
гионов. Основной бюджет у 
нас - союзные взносы, этого 
не хватает даже на зарпла-
ту,  поэтому решили найти 
инвестора,  чтобы на нашей 
земле он для себя построил 
9-10-этажное здание и пер-
вый этаж отдал нам. Туда 
можно подтянуть не только 
свой  офис, но и все про-
фсоюзные отрасли и Обще-
ственную палату, которая 
тоже не имеет своего офиса. 
Планируем сделать свой ак-
товый зал, чтобы проводить 
там  республиканские меро-
приятия общественных орга-
низаций. 

- Какие у Вас планы на 
будущее?

- В дальнейшем у нас в 
планах  охватить  все наши 
отрасли производства про-
фсоюзных движений. Есть  
проблема охраны труда и 
техники безопасности, ведь 
строительство - это самое 
опасное производство.  

Хотелось бы отметить, 
что  в этом году мы провели 
очень мощную первомай-
скую демонстрацию в горо-
де Магасе с участием 5-6 
тысяч человек. Это впервые 
за последние 15 лет. В этом 
мероприятии принимали 
участие  Глава республики, 
правительство и парламент. 
Там участвовали все респу-
бликанские и промышлен-
ные  организации. Это гово-
рит о тот, что в республике 
социальная и политическая 
обстановка стабильная. Я 
считаю, что это наше дости-
жение, думаю, в будущем 
мы эту организацию введем 
в систему проведения май-
ских мероприятий, чтобы 
люди могли культурно отдо-
хнуть. 

- Спасибо за беседу.   
Желаю Вам успехов в ра-
боте, чтобы люди почув-
ствовали, что о них кто-то 
заботится, и делаются для 
этого какие-то конкретные 
шаги.

 
муслим БаРаХоЕв                                                                                           

Цели и основные направления 
деятельности профсоюза

Когда люди нашей 
страны жили идеями ком-
мунизма, мораль и нрав-
ственность еще как-то 
культивировались. Со 
временем нравственность 
и мораль превратились в 
скучный навязчивый дог-
мат. Современный моло-
дой человек воспринимает 
их как что-то пройденное, 
устаревшее и ненужное. 
Как ребенок вырастает из 
своей одежды, и она ему 
уже ни к чему, так и мы от-
бросили нравственность 
как пройденный этап. Сей-
час о морали и нравствен-
ности вообще не говорят. 
Может быть, она не нуж-
на? Может, это что-то ис-
кусственное, что мешает 
свободно жить?

Давайте задумаемся, с 
кем бы мы хотели общать-
ся, работать, жить. С нрав-
ственным человеком или 
безнравственным? Чтобы 
ответить на этот вопрос, 
надо разобраться, кто та-
кой нравственный человек, 
и что такое нравственность. 
В толковом словаре русско-
го языка С.И.Ожегова нахо-
дим: "Нравственность - вну-
тренние духовные качества, 
которыми руководствуется 
человек, этические нормы, 
правила поведения, опреде-
ляемые этими качествами». 
А что это за внутренние ка-
чества? Это прежде всего 
чистота, милосердие, аске-
тизм, правдивость.

Чистота - это не только 
внешняя опрятность, но и 
чистота помыслов и моти-
вов. Милосердие, милое 
сердце - готовность помочь 
кому-нибудь или простить 

кого-нибудь из сострадания, 
человеколюбия. Аскетизм 
(подвижничество) - умение 
отказаться от чего-то ради 
кого-то или возвышенной 
идеи, способность пожерт-
вовать своими удобствами 
и комфортом ради других. 
Правдивость же значит быть 
честным и перед другими, и 
перед самим собой. Послед-
нее бывает даже сложнее. 
Потому что человеку свой-
ственны четыре недостатка: 
склонность обманывать дру-
гих, впадать в иллюзию (са-
мообман), допускать ошиб-
ки в своих рассуждениях и 
ограниченность восприятия 
человеческих чувств. Склон-
ность обманывать других 
и впадать в иллюзию рож-
даются из привязанности к 
вещам и планам. Когда же 
возникает опасность потери 
нашей привязанности, мы 
можем прибегнуть к обману.

Так кто же такой нрав-
ственный человек? Тот, кто 
продолжает жить в соответ-
ствии с этими качествами, 
даже если это не престиж-
но, невыгодно, сложно или 
накладно. Такой человек не 
будет поступать двулично, 
говоря одно, а делая другое. 
Он не завистлив, потому что 
больше склонен отдавать, 
чем брать. Говорится, что 
настоящий друг тот, кто ис-

кренне радуется нашему 
успеху.

Кто же такой безнрав-
ственный человек? Тот, кто 
может предать, когда это бу-
дет ему выгодно. Он оставит 
вас в самый нужный момент. 
Его дружба показная, а лю-
бовь неискренняя.

Ответ на вопрос, с кем 
хочется общаться, доста-
точно очевиден. Так значит, 
нравственность нужна и вос-
требована. Но почему она 
сейчас забыта? Случайно 
ли это? Нет. Не случайно.

Нравственность нужда-
ется в культивации, то есть 
целенаправленном взращи-
вании внутренних духовных 
качеств с самого рождения. 
Для этого нужна культур-
ная среда. Культура бывает 
нравственная и безнрав-
ственная; существует также 
бескультурье.

Нравственная культура 
основана на тех качествах, 
о которых говорилось выше: 
милосердии, чистоте и т.д. 
Люди, воспитанные в такой 
культуре, очень дорожат 
временем, они стремятся 
посвятить свою жизнь само-
совершенствованию и помо-
щи другим. Отношения для 
них - самое главное. Такие 
люди исполняют свои обя-
занности из чувства долга. 
В таком обществе царит ат-

мосфера удовлетворенно-
сти и спокойствия.

Безнравственная куль-
тура поощряет поступки, 
продиктованные желанием 
обогатиться разными не-
честными способами. Все 
отношения построены на ко-
рысти: «ты - мне, я - тебе», 
а чаще «я выигрываю, а ты 
проигрываешь». Люди вы-
полняют долг, если это соот-
ветствует их планам.

Есть и бескультурье - от-
сутствие каких-либо целена-
правленных мер, связанных 
с развитием человеческого 
сознания и формированием 
общества как единого орга-
низма. Каждый сосредото-
чен на себе и живет, как ему 
вздумается. Процветает ал-
коголизм, наркомания и раз-
врат. Люди заявляют о своих 
правах, отказываясь выпол-
нять свой долг. Отношения 
между людьми построены 
на насилии и обмане. Ча-
сто нравственные принципы 
присутствуют лишь фор-
мально, внешне, на словах.

Есть такое правило: что 
бы ни делала великая лич-
ность, все остальные сле-
дуют ее примеру. Обще-
ство подражает кумирам и 
успешным людям. 

Если человек знает, в 
чем смысл его жизни, он 
будет поступать нравствен-
но. Если человек защищает 
нравственность, он начина-
ет понимать свое предна-
значение. Следуя своему 
предназначению, человек 
обретает силу: как слон - 
слабый в воде, на суше ста-
новится самым сильным.

Итак, вернемся к главно-
му вопросу: нужна ли сейчас 
нравственность? Культиви-
рование нравственности в 
обществе возвышает каждо-
го его представителя, делая 
общество чище и духовнее. 
А в такой среде всегда будет 
изобилие, победа, необы-
чайная сила и нравственная 
чистота.

м.муСлИмов

цЕнноСтИ вЕРы

Нравственность

18 июля - 87 лет со дня 
создания в России Госу-
дарственного пожарно-
го надзора. В этот день в 
1927 году Всероссийским 
центральным исполни-
тельным комитетом и 
Советом народных ко-
миссаров было принято 
«Положение об органах 
Государственного пожар-
ного надзора в РСФСР». В 
полномочия органов ГПН 
в настоящее время входит 
организация и проведение 
проверок деятельности 
организаций и граждан, 
состояния используемых 
(эксплуатируемых) ими 
объектов защиты; произ-
водство дознания по де-
лам о пожарах; ведение 
производства по делам об 
административных право-
нарушениях в области 
пожарной безопасности; 
рассмотрение обращений 
и жалоб организаций и 
граждан по вопросам обе-
спечения пожарной без-
опасности.

Сегодня Государствен-
ный пожарный надзор - это 
мощная и результативная 
система предупреждения 
и профилактики пожаров с 
централизованной системой 
управления, которая явля-
ется неотъемлемой частью 
органов МЧС России. Во 
всех населенных пунктах, 
расположенных на террито-
рии РФ, существуют соот-
ветствующие отделы ГПН, 
которые планируют и орга-
низовывают мероприятия по 

соблюдению обязательных 
требований пожарной безо-
пасности гражданами, долж-
ностными и юридическими 
лицами.

На территории г. Назрани 
такие мероприятия прово-
дятся Отделом надзорной 
деятельности по г. Назрани, 
начальником которого яв-
ляется Оздоев Илез Баши-
рович. Такое наименование 
отдел ГПН получил 1 дека-
бря 2010 года. Однако, сме-
на названия не сказалась 
на работе подразделения. 
На сегодняшний день от-
дел укомплектован шестью 
сотрудниками, вследствие 
чего на плечи каждого из ин-
спекторов приходится уве-
личенный объем работы. В 
основном все имеют высшее 
специальное образование.

Особое внимание при 
работе уделяется контро-
лю за соблюдением за-
конодательства в области 
пожарной безопасности на 
объектах с массовым пре-
быванием людей (школах, 
детских садах, больницах и 
других учреждениях), объек-
тах, находящихся в неудов-
летворительном противо-
пожарном состоянии. Так в 
предыдущие годы по резуль-
татам проверок в общеобра-
зовательных и дошкольных 
учреждениях инспекторским 
составом отдела выявля-
лись нарушения требова-
ний пожарной безопасности. 
За годы совместной рабо-
ты с руководителями вы-
шеуказанных учреждений 
ситуация кардинально из-

менилась. Все объекты обо-
рудованы автоматической 
пожарной сигнализацией и 
системой оповещения лю-
дей о пожаре, в детских са-
дах установлено оборудова-
ние, обеспечивающее вывод 
сигнала на пульт пожарной 
охраны в случае возникнове-
ния пожара, все помещения 
укомплектованы первичны-
ми средствами пожаротуше-
ния. Работа по приведению 
объектов образования в по-
жаробезопасное состояние 
продолжается.

Огромная работа ведется 
с органами местного само-
управления по обеспечению 
пожарной безопасности на 
территории г. Назрани. Так, 
например, по нашей иници-
ативе администрацией г. На-
зрани приняты соответству-
ющие нормативно-правовые 
акты, по обеспечению по-

жарной безопасности:
- Постановление № 703 

от 20 декабря 2012 года «О 
создании в целях пожароту-
шения условий для забора 
воды в любое время года из 
источников наружного водо-
снабжения, расположенных 
на территории г. Назрани»;

- Постановление № 705 
от 20 декабря 2012 года «Об 
информировании населения 
о мерах пожарной безопас-
ности»;

- Постановление № 706 
от 20 декабря 2012 года 
«Об оповещении населения 
и подразделений Государ-
ственной противопожарной 
службы о пожаре»;

- Постановление № 707 
от 20 декабря 2012 года «О 
создании добровольной по-
жарной охраны, а также уча-
стии граждан в обеспечении 
первичных мер пожарной 

безопасности».
В целях недопущения по-

жаров в жилом секторе, ОНД 
по г. Назрани совместно с 
представителями органов 
местного самоуправления 
до жителей города доводят-
ся основные требования по-
жарной безопасности, путем 
проведения противопожар-
ных инструктажей и бесед, с 
вручением памяток о мерах 
пожарной безопасности.

Инспектора отдела не 
ставят цель наказать того 
или иного руководителя или 
гражданина за несоблюде-
ние требований пожарной 
безопасности. Наоборот, 
всеми доступными сред-
ствами стараются уберечь 
здания, объекты, а также 
людей и их жилища от пожа-
ра, ведь пожар легче пред-
упредить, чем потушить!

Работа органов государ-
ственного пожарного над-
зора - это многоплановый 
комплекс мероприятий по 
предупреждению пожаров 
на разных категориях объек-
тов. Есть в пожарной охране 
такой девиз: «Предупреж-
дение, спасение, помощь!» 
Так вот первая задача по 
предотвращению или недо-
пущению пожаров как раз и 
лежит на плечах сотрудни-
ков Отдела надзорной дея-
тельности по г. Назрани.

а.з.Жандаров, 
заместитель началь-

ника онД г. назрани,
капитан внутренней 

службы 

Государственному пожарному надзору - 87 лет

Предупреждение. Спасение. Помощь.

После недавних лив-
невых дождей, которые 
в основном обрушились 
на Сунженский район, 
значительно пострада-
ли только самые густо-
населенные равнинные 
села: Орджоникидзев-
ское, Нестеровское и 
Троицкое. С некотрых 
старых домов снесло 
крыши, а в домовладе-
ниях, расположенных 
недалеко от водоотво-
дных каналов, потоки 
вышедшей из берегов 
воды затопили погреба 
и подвальные помеще-
ния. Все это стало воз-
можно из-за  большого 
количества низеньких 
автомобильных мостов 
через каналы, которые 
очень быстро превра-
тились в плотные за-
торы и водный поток, 
потеряв пропускную 
способность под мо-
стами, неуправляемо 
устремился по улицам 
на жилые кварталы. Да, 
последствия от удара 
стихии были не такие 
катастрофические, как 
в памятном 2002 году, 
но и этот локальный 
вред частному сектору 
вполне можно было из-
бежать, если бы соот-
ветствующие службы 
заранее спрогнозирова-
ли ситуацию и предпри-
няли меры профилак-
тического характера.

Например, большинство 

улиц Нестеровской и Троиц-
кой спланированы таким об-
разом, что все они выходят 
на большую автомобильную 
трассу через небольшие 
примитивные мостики, на-
спех сооруженные сами-
ми жителями для личного 
удобства. Каждый раз после 
подъема воды они создают 
пробки и происходит зато-
пление близлежащих домов, 
а в случае продолжительно-
го ливня, как накануне, дело 
оборачивается настоящим 
наводнением.

Наш корреспондент 
встретился с начальником 
отдела гражданской оборо-
ны и чрезвычайных ситуа-
ций Сунженской районной 
администрации Хасаном 
Цечоевым и попросил его 
рассказать о необходимых, 
т.е. упреждающих мерах для 
борьбы со стихией.

– Стихия на то и назы-
вается стихией, что с ней 
трудно бороться и почти 
невозможно ее обуздать. 
Но минимизировать раз-
рушительные последствия 
или построить непрохо-
димые заслоны против ее 
масштабного разгула мы в 
состоянии. Как вы видите, 
печальный урок наводнения 
2002 года не прошел даром 

и наше правительство, в 
лице республиканской служ-
бы МЧС, за эти годы про-
вело огромную работу по 
поднятию береговой линии, 
укреплению бетонными за-
граждениями наиболее уяз-
вимых участков русла реки 
Сунжа, увеличению пропуск-
ной способности главных 
мостов и т.д. К сожалению, 
ликвидацией последствий 
мелких паводков занимают-
ся исключительно местные 
органы власти и их службы, 
а МЧС в работу включает-
ся лишь в том случае, если 
в республике официально 
объявляется режим чрезвы-
чайной ситуации. Так что, 
на этот раз вся ответствен-
ность за наведение порядка 
на своих территориях легла 
на администрации сельских 
поселений  и, разумеется, 
на администрацию района. 
В настоящее время мы, вме-
сте со всеми сотрудниками 
нашего отдела, занимаем-
ся расчисткой прибрежных 
участков от выброшенных 
паводком обломков дере-
вьев, пластиковых пакетов 
и прочего бытового мусора, 
который грузим на трактор-
ную  тележку и отправляем 
на свалку. Скажу честно, 
нам пришлось бы нелегко, 
если бы не помощь началь-

ника сунженского участка 
ДРСУ Дауда Хаматханова, 
который при подобных си-
туациях всегда первым от-
кликается на нашу просьбу 
и, кроме того что сам уча-
ствует вместе с нами в рабо-
те, он регулярно выделяет 
своих людей и необходимые 
транспортные средства. За 
последние три дня мы уже  
очистили пять мостов в на-
шем районе, а также органи-
зовали аналогичную работу 
во всех предгорных селах 
Сунжи. Кстати, это конкрет-
ное поручение было дано 
лично Главой республики и 
теперь мы уже почти готовы 
отчитаться за проделанную 
работу.

– Вы сейчас расска-
зали об очистке главной 
водной артерии района – 
реки Сунжи, но что делать 
жителям сел, которые 
страдают от постоянных 
разливов искусственных 
каналов, некогда проры-
тых казачьим населением 
станиц вдоль всех суще-
ствовавших тогда улиц?

– На то есть местные ад-
министрации и они обязаны 
самостоятельно приводить 
в порядок опасные и сомни-
тельные участки. Кроме это-
го, нужно подключать к ра-
боте жителей близлежащих 

домов, чтобы вместе с ними 
определиться, какие мосты 
можно оставить, какие под-
лежат реконструкции, а где 
вместо мостов соорудить 
простые пешеходные пере-
ходы. Если нужно, требовать 
от районных и республикан-
ских властей реального со-
действия, чтобы в дальней-
шем не  выглядеть в глазах 
односельчан беспомощным 
свидетелем очередного 
происшествия, за которое 
люди требуют своей закон-
ной компенсации. Мы знаем, 
что по нынешним временам 
бюджетов местных админи-
страций не хватает покры-
вать даже самые насущные 
проблемы села и поэтому их 
главам  зачастую приходит-
ся кого-то просить, что-то 
изыскивать и таким образом 
с горем пополам решать  не-
отложные вопросы. Но когда 
районная власть или руко-
водство республики видят, 
что глава сельского посе-
ления искренне радеет за 
интересы или безопасность 
своих жителей, предвидит 
и хочет предотвратить не-
желательные для людей 
последствия, тогда к его 
доводам начинают прислу-
шиваться и охотно идут ему 
навстречу.

– Как говорится, ваши-

ми устами да мед пить, 
но в действительности 
все выглядит несколько 
иначе. Любая подобная 
просьба главы сельской 
администрации может 
быть услышана и оцене-
на только на районном 
уровне, но, как мы знаем, 
не всякий глава района 
захочет там, наверху, при-
знаваться в собственной 
беспомощности и рискнет 
озвучить «мелочные» про-
блемы местного значения.

– Но для такого случая 
существуют республикан-
ские совещания, с участи-
ем представителей разных 
министерств и ведомств, а 
также глав администраций 
всех уровней. Любой участ-
ник совещания может там 
доходчиво и во всеуслыша-
нье донести до руководства 
суть своей проблемы, и если 
его слова будут обоснованы, 
тут же последует персональ-
ное поручение кому-нибудь 
из исполнительной власти и 
вопрос будет решен. Здесь 
важны  индивидуальные 
качества просителя, его на-
стойчивость и умение ла-
конично сформулировать 
свою просьбу. К тому же 
глава администрации сель-
ского поселения, хотя и яв-
ляется лицом подотчетным 
районной власти, но на свою 
должность он назначается 
непосредственно указом 
Главы республики, а это ко 
многому обязывает.

К. латыРов

Паводки нужно предвидеть

В ООН полагают, что к 
2030 году врачам удастся 
взять под контроль распро-
странение ВИЧ-инфекции. 
Такой обнадеживающий 
аспект содержится в докла-
де, подготовленном экспер-
тами для этой организации.

В документе, как пишет 
ИТАР-ТАСС, отмечается, что 
сейчас наблюдается сниже-
ние темпов распространения 
инфекции. Если так пойдет и 
дальше, то через 15 лет будет положен конец эпидемии ВИЧ.

Впервые это заболевание было выявлено в 1980-х годах. 
С того времени на планете от СПИДа скончалось 39 млн че-
ловек из 78 млн заболевших.

Роспотребнадзор ранее озвучил статистику по заболевае-
мости ВИЧ в России. В ведомстве констатировали, что с 2012 
года в стране наблюдается неуклонный рост числа заболев-
ших этой инфекцией.

В 2013 году в сравнении  с 2012 годом ВИЧ-инфициро-
ванных стало на 10% больше. Сейчас в стране официально 
зарегистрировано 798 тыс. человек, ставших носителями это-
го заболевания.

Самые высокие показатели заболеваемости в Кемеров-
ской, Свердловской, Томской, Новосибирской, Самарской, 
Иркутской, Тюменской областях, Пермском и Алтайском кра-
ях, Оренбургской, Ленинградской и Ульяновской областях.

В Иркутской, Самарской, Свердловской областях и Пе-
тербурге зараженность жителей превышает 1% на 100 тыс. 
человек.

ООН: эпидемию ВИЧ 
удастся победить 

к 2030 году
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О Б ъ Я В Л Е Н И Я

Доброе дело

Прокуратура информирует

Сто дорог

Внимание! 
Комитет Республики Ингушетия по туризму уведомляет о приеме заявок в состав Обще-

ственного совета при Комитете Республики Ингушетия по туризму.
В целях формирования независимой системы оценки качества туристской деятельности в 

Республике Ингушетия, а также учета общественного мнения и формирования предложений 
и рекомендаций в сфере туризма, Комитет РИ по туризму объявляет прием заявок в состав 
Общественного совета при Комитете РИ по туризму до 5 августа 2014 года.

Положение об Общественном совете и форма заявок размещены на сайте Комитета РИ 
по туризму www.ingtourism.ru и официальной группе http://vk.com/tourismri, либо обратиться 
по адресу: г. Магас, ул. Б. Гагиева, 17. Тел.: 8(964) 057 10 00, 8 (988) 120 10 00

Диплом о невысшем полном образовании ВН 0538182, выданный РНNМУ 182 в 2013 г. на 
имя Саговой Розы Асламбековны, считать недействительным.

Вниманию субъектов транспортной инфраструктуры!
Федеральное дорожное агентство Министерства транспорта Российской Федерации (Ро-

савтодор) в целях реализации требований, определенных частью 6 Федерального закона от 
9 февраля 2007 года № 16-ФЗ «О транспортной безопасности», разместило на официальном 
сайте http:/www.rosavtodor.ru форму предоставления сведений для проведения категорирова-
ния транспортных средств автомобильного транспорта, используемых для перевозки опас-
ных грузов, на осуществление которой требуется специальное разрешение.

Сведения для проведения категорирования транспортных средств автомобильного транс-
порта, используемых для перевозки опасных грузов, на осуществление которой требуется 
специальное разрешение, заполняются в строгом соответствии с пояснением к форме пре-
доставления сведений и направляются в Федеральное дорожное агентство на бумажном и 
электронном (USB-флэш-накопитель или DVD или CD компакт-диск) носителях с сопроводи-
тельным письмом (129085, г. Москва, ул. Бочкова, д. 4), а также на адрес электронной почты 
- utb@fad.ru.

Форма размещена на официальном сайте Росавтодора http:/www.rosavtodor.ru в подраз-
деле «Новости» раздела «Об агентстве/Структура ФДА/Управление транспортной безопас-
ности»

Телефон для справок: 495 687-88-23 доб. 50260, 50261.

На углу улиц Чеченская 
и Заводская открылся ги-
пермаркет федеральной 
торговой сети «Эксперт». 
Магазин в г. Назрани стал 
одним из почти четырехсот 
гипермаркетов открытых 
по всей России. Огромный 
выбор бытовой техники, 
доступные цены, скидки – 
вот те основные моменты, 
которые традиционно при-
влекают покупателей сети 
«Эксперт».

– Помимо скидок на все 
виды товара, – рассказыва-
ет консультант по продажам 
Магомед Мальсагов, – у нас 
есть еще один вид услуг: про-
дажа в рассрочку.

– В рассрочку, это как?
– Цена товара разбива-

ется на четыре части и вы 
можете оплачивать такими 
частями. Но первоначальный 
взнос обязателен.

– Какова сумма перво-
начального взноса?

– Тридцать пять процен-
тов от цены товара.

Магомед провел меня по 
торговому залу и показал 
огромный выбор товара: хо-
лодильники, пылесосы, утю-
ги, стиральные и швейные 
машинки…

В торговом зале удалось 
пообщаться с одной из поку-
пательниц. Мадина (так она 
представилась) рассказала:

– Раньше я ездила в 

Нальчик – там приобретала 
бытовую технику. Теперь с 
открытием магазина у нас 
ездить больше не придется. 

Главное, чтобы цены не «ку-
сались»…

Как пообещали нам в 
«Эксперте», цены для насе-
ления будут вполне прием-
лемыми.

з. зауРов

P.S.
Первые магазины под 

маркой «Эксперт» откры-
лись в феврале 2004 года, а 
уже к концу года сеть насчи-
тывала 65 магазинов, при 
этом суммарный оборот 

составил $63 млн. За 2005 
год количество магазинов 
выросло до 185, оборот со-
ставил $360 млн.

В 2007 г. сеть «Экс-
перт» приобрела мастер-
франшизу европейского за-
купочного союза «Euronics».

По состоянию на сен-
тябрь 2012 г. количество 
магазинов «Эксперт» до-
стигло 384.

на снимках: 
«Эксперт» теперь и в 

назрани; 
консультант по про-

дажам магомед мальса-
гов с улыбкой встречает 

посетителей

«Эксперт»: 
теперь и в Ингушетии!

Федеральным законом от 5 мая 2014 
года N 95-ФЗ «О внесении изменений в 
Федеральный закон «Об основных гаран-
тиях избирательных прав и права на уча-
стие в референдуме граждан Российской 
Федерации» внесены изменения. Теперь 
пункт 2 статьи 33 Закона изложен в новой 
редакции:

"2. Соответствующая избирательная ко-
миссия считается уведомленной о выдви-
жении кандидата, а кандидат считается вы-
двинутым, приобретает права и обязанности 
кандидата, предусмотренные настоящим 
Федеральным законом, иным законом, после 
поступления в нее заявления в письменной 
форме выдвинутого лица о согласии балло-
тироваться по соответствующему избира-
тельному округу с обязательством в случае 
его избрания прекратить деятельность, несо-
вместимую со статусом депутата или с заме-
щением иной выборной должности. В заяв-
лении указываются фамилия, имя, отчество, 
дата и место рождения, адрес места житель-
ства, серия, номер и дата выдачи паспорта 
или документа, заменяющего паспорт граж-
данина, наименование или код органа, вы-
давшего паспорт или документ, заменяющий 
паспорт гражданина, идентификационный 
номер налогоплательщика (при наличии), 
гражданство, сведения о профессиональном 
образовании (при наличии) с указанием орга-
низации, осуществляющей образовательную 
деятельность, года ее окончания и реквизи-
тов документа об образовании и о квалифи-
кации, основное место работы или службы, 
занимаемая должность (в случае отсутствия 
основного места работы или службы - род за-
нятий). Если кандидат является депутатом и 
осуществляет свои полномочия на непосто-
янной основе, в заявлении должны быть ука-
заны сведения об этом и наименование со-
ответствующего представительного органа. 
Кандидат вправе указать в заявлении свою 
принадлежность к политической партии либо 

не более чем к одному иному общественно-
му объединению, зарегистрированному не 
позднее чем за один год до дня голосования 
в установленном законом порядке, и свой 
статус в этой политической партии, в этом 
общественном объединении при условии 
представления вместе с заявлением доку-
мента, подтверждающего указанные сведе-
ния и подписанного уполномоченным лицом 
политической партии, иного общественного 
объединения либо уполномоченным лицом 
соответствующего структурного подразделе-
ния политической партии, иного обществен-
ного объединения".

Кроме того, статья дополнена еще одним 
пунктом 2.2.:

"2.2. К заявлению, предусмотренному 
пунктом 2, прилагаются:

а) копия паспорта (отдельных страниц па-
спорта, определенных Центральной избира-
тельной комиссией Российской Федерации) 
или документа, заменяющего паспорт граж-
данина. Законом может быть предусмотрено, 
что паспорт или документ, заменяющий па-
спорт гражданина, предъявляется кандида-
том при личном представлении документов 
в избирательную комиссию в соответствии с 
пунктом 5 настоящей статьи, копия паспорта 
или документа, заменяющего паспорт граж-
данина, изготавливается в избирательной 
комиссии в присутствии кандидата и заверя-
ется подписью лица, принявшего заявление 
и прилагаемые к нему документы;

б) копии документов, подтверждающих 
указанные в заявлении сведения об образо-
вании, основном месте работы или службы, о 
занимаемой должности (роде занятий), а так-
же о том, что кандидат является депутатом."

Положение, прописанное в указанной 
норме закона, вступило в силу 5 мая 2014 
года. 

poriadok.ru

ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ЗАКОНОДАТЕЛЬ 
СОВЕРШЕНСТВУЕТ ИЗБИРАТЕЛЬНОЕ 

ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО

- Папа, что такое альтернатива?
- Сынок, вот представь, я даю тебе 

100$, ты покупаешь пять куриц. они 
несутся, куриц становится больше, у 
тебя появляется ферма… Случилось на-
воднение – и все курицы утонули! Понял 
сынок?

- нет, папа! Что же такое альтерна-
тива?

- альтернатива, сынок, - это утки!

Мы привели этот остроумный диалог отца 
и сына, чтобы серьезно, но с доброй улыб-
кой, поговорить о важном для каждого из нас 
условии.

Нет, вы как хотите, а на наш взгляд, за 
редким исключением, во всем должна быть 
альтернатива. Конкуренция, наличие иного 
варианта – называйте это как хотите. Опыт 
человеческой жизни показывает, что незави-
симо от континента, национальности, цвета 
кожи и вероисповеданий, независимо от по-
литических, этических, эстетических пристра-
стий, всюду человеку полезна альтернатива. 

Она может быть небольшой, скромной, 
даже малозаметной, но нужна человеку для 
нормальной жизни. И не важно, что мы не 
всегда хорошо представляем себе функции, 
возможности этой альтернативы. Со време-
нем ее польза всегда даст о себе знать.  Кста-
ти, мы, люди, многие годы и века полагали, 
что аппендицит или гланды – лишнее звено 
в организме человека, но сегодня понимаем, 
что у всякой вещи свой смысл, у всякого ор-
гана – свое предназначение. Надо просто не 
спешить с выводами, и увидеть пользу аль-
тернативы и всего того, что мы пока не мо-
жем понять…

Представьте, что у нас есть возмож-
ность поступить только в один един-
ственный вуз, детский сад, команду по 
футболу и т.д. и т.п. Или мы должны были 
бы лечиться исключительно только в од-
ной клинике, пусть и лучшей в мире…  

Со временем неизбежно все един-
ственное, без конкуренции, деградирует. 
Этот понятный и проверенный миллион 
раз урок все так же с огромным трудом ус-
ваивается человечеством. 

Очень хорошо, что в Ингушетии и во всех 
регионах России действуют антимонополь-
ные службы, что государство следит за тем, 
чтобы многообразие вариантов отличало 
каждую сферу человеческой жизнедеятель-
ности. Сегодня этого нет еще, но мы очень 
надеемся, что альтернатива, надежная и до-
стойная, будет для нас в праве на пенсию, в 
виде цивилизованно работающих структур,  
что будет альтернатива службам газо- и элек-
троснабжения, водоснабжения, почте, СМИ, 
в сфере квалифицированного лечения. Это 
не значит, что существующие плохо работа-
ют, это просто значит, что динамичное и по-
ступательное развитие экономики, социаль-
ной сферы идет лучше и качественнее, когда 
есть альтернатива. 

 К счастью, с трудом, но такие первые 
шаги делаются. К примеру, если брать Ин-
гушетию, появляются медицинские центры 
с отличным, высокопрофессиональным об-
служиванием. Они платные, но они – альтер-
натива. Пусть пока и на уровне отдельных 
обывателей, но все больше внимания люди 
уделяют энергосберегающим технологиям, 
установке солнечных батарей – желанию 
быть независимым от действующих энерго-
сетей. В сфере образования многие родители 
ставят вопрос о том, чем отличается уровень 
дистанционного образования от традицион-
ного, и соответствует ли нынешняя методика 
обучения вызовам времени, способна и успе-
вает ли она дать те знания ученику, которые 
понадобятся ему завтра? Школы, гимназии, 
лицеи -  сегодня есть разные варианты для 
ребят, и это – альтернатива.

Государство тоже ищет новые  пути ре-
шения проблем в виде приватизации, пере-
дачи функций надзора (техосмотр  и т.д.) в 
руки частных, акционерных компаний. Невоз-
можно всё держать в одних руках и успеш-
но соответствовать законам рынка. Пусть и 
очень сложный вопрос смены пенсионеров 
молодыми кадрами - его приходится решать 
в Ингушетии, Москве, Волгограде, по всей 
стране, был неизбежным решением. Вне вся-
кого сомнения,  надо очень бережно и чутко 
относиться к желаниям и профессионально-
му опыту старшего поколения, здесь каждый 

человек достоин отдельного внимания. Это 
понятно без слов. Что касается крайне важ-
ных, иной раз жизненно важных для региона 
задач, новая волна молодых специалистов, 
чиновников, ученых, рабочих – это альтерна-
тива, решающая эти задачи.

Мы знаем, что Ингушетия - регион с боль-
шим сельскохозяйственным потенциалом, и 
знаем о различных  «волнах» в этой сфере. 
Речь идет о всероссийской моде что-то пере-
именовывать, сокращать, укрупнять, умень-
шать.  Было время, все пошли в фермеры с 
лозунгом, что только фермер обеспечит про-
довольственную безопасность страны. Затем 
озарение пришло по поводу ГУПов – боль-
шие хозяйства объявили единственной опо-
рой и фундаментов сельского хозяйства. Но 
жизнь напоминала о необходимости альтер-
нативы, конкуренции, опасности бумажных 
реконструкций действительности. И нынче  
есть ГУПы и есть фермеры, которые подают 
пример отличной работы и больших урожаев. 

Сегодня нас и гостей республики радует 
красавец Магас – Город Солнца, символ на-
ших надежд. Даже не хочется предствлять, 
что бы было, если бы город строила одна 
фирма, получившая заказы на все и всех… 
Стопроцентно это был бы крах, а не строи-
тельный бум. А ныне, благодаря тому, что 
конкуренция была и были альтернативные 
варианты, жизнь заставила и научила наших 
строителей работать на европейском уровне, 
а то и лучше. 

Да что там говорить, даже в семье, если 
бы дети, излишне распалившиеся и не слу-
шающие мать, не видели другую воспита-
тельную альтернативу в виде сурового папы, 
воспитание их было бы слабым.

Конкуренция заставляет лучше работать 
всех, невзирая на статусы и должности, ма-
териальное обеспечение и амбиции. Даже 
если вашу службу и учреждение сделают 
единственным и неповторимым явлением, 
носителем истины в последней инстанции, 
без альтернативы вам же будет  хуже. Ведь 
только вы будете отвечать за сферу своей 
деятельности... А кто это у нас любит?

Конечно, рассуждая о необходимости 
альтернативы, нельзя терять голову.  Ломать 
– не строить, это точно. Надо внимательно 
посмотреть, что лучше, привычный  мир, ра-
бота, обязанности и возможности, или новые 
пути, которые открывает нам жизнь.

 в. СаИтов

ПРОСТО АЛЬТЕРНАТИВА

Пришло время отчитаться
1 июля  территориальные органы ПФР в Республике Ин-

гушетия  начали прием от работодателей единой формы от-
четности за первое полугодие 2014 года. В общей сложности 
отчетность должны представить более двух тысяч работода-
телей республики.

Напомним, новая форма объединяет в себе отчетность 
по начисленным и уплаченным страховым взносам на обя-
зательное пенсионное страхование и на обязательное ме-
дицинское страхование в целом по организации и сведения 
индивидуального персонифицированного учета по каждому 
застрахованному лицу. Это позволяет страхователям обеспе-
чить полное  представление сведений, исключая их несоот-
ветствие. Переход к единой форме отчетности осуществлен 
для снижения административной нагрузки на плательщиков 
страховых взносов.

Новая форма отчетности и порядок ее заполнения разме-
щены на сайте  Отделения Пенсионного фонда http://www.pfrf.
ru/ot_ingush/ в разделе «Работодателям региона»,  в специ-
ализированных бухгалтерских системах, а также в «Кабинете 
плательщика страховых взносов». Помимо этого, на сайте 
ПФР в свободном доступе размещены новые программы для 
подготовки и проверки отчетности, которые в значительной 
степени облегчают процесс подготовки и сдачи отчетности 
для плательщиков страховых взносов. Работодателям на вы-
бор предложены разработанные Отделениями ПФР четыре 
программы для составления отчетности в электронном виде 
и одна программа для проверки подготовленной отчетности.

Последний день отчетной кампании – 15 августа 2014 
года. В отношении плательщиков страховых взносов, нару-
шивших сроки представления отчетности, законодательство 
предусматривает применение штрафных санкций.

Накопительную часть пенсии 
могут получить 

правопреемники
Родственники умершего человека имеют право полу-

чить деньги, перечисленные на накопительную часть его 
пенсии, сообщает ПФР по РИ.

Накопительная часть трудовой пенсии формируется (или 
формировалась) у мужчин 1953 года рождения и моложе и у 
женщин 1957 года рождения и моложе.

Выплата пенсионных накоплений правопреемникам про-
изводится в том случае, если при жизни застрахованному 
лицу не была назначена накопительная часть трудовой пен-
сии, срочная пенсионная выплата или не была осуществлена 
единовременная выплата за счет средств пенсионных нако-
плений. Право на обращение за указанными видами выплат 
возникает при достижении пенсионного возраста или при на-
значении досрочной пенсии.

К числу правопреемников относятся граждане, которых 
застрахованное лицо при жизни указало в заявлении о рас-
пределении средств пенсионных накоплений. Если такое за-
явление не было написано, то правопреемниками считаются 
родственники умершего гражданина в следующей последо-
вательности: правопреемниками первой очереди являются 
дети (в том числе и усыновленные), родители и супруги. Если 
таковые не обратились за получением средств пенсионных 
накоплений, то их имеют право получить правопреемники 
второй очереди: бабушки, дедушки, внуки, родные братья и 
сестры.

Для получения средств пенсионных накоплений право-
преемникам необходимо в течение 6 месяцев со дня смерти 
застрахованного лица обратиться в любое Управление Пен-
сионного фонда с соответствующим заявлением.

Если правопреемник пропустил срок обращения, то право 
на выплату средств пенсионных накоплений может быть вос-
становлено в судебном порядке.

В 2013 году Отделением ПФР по Республике Ингушетия 
было выплачено  1 461 052, 04 рублей правопреемникам 
умерших застрахованных лиц.

Более подробную информацию о выплате средств пен-
сионных накоплений правопреемникам можно получить на 
сайте ПФР, раздел «О пенсионных накоплениях», подраздел 
«Выплата Пенсионных накоплений правопреемникам».

Футболист Месут Озил вылечит 
23 детей Бразилии

Мусульманский полузащитник сборной команды Германии по футболу Месут Озил 
пожертвует часть своих премиальных, полученных за победу на ЧМ-2014, детям. Он 
заявил, что оплатит операции 23 бразильским малышам.

На своей странице в Фейчсбуке футболист Озил написал, что перед мундиалем он про-
спонсировал операции 11 детям. Теперь за счет спортсмена будут проведены операции 23 
бразильским детям. 

Таким образом Месут Озил хочет отблагодарить народ Бразилии за его гостеприимство.

Islam-today

Утерянный паспорт серии 26 03 №108824, выданный ОВД г.Назрани 10.10.2006 года на 
имя Дзязиковой Абидат Ибрагимовны, считать недействительным.

Утерянный сертификат о сдаче ЕГЭ серии № 6016207, рег.№ 06000002199-09, выданный в 
2009 г. на имя Сагаиповой Розы Асламбековны, считать недействительным.

Утерянный аттестат, выданный экажевской СШ № 1 в 1995 г. на имя Сакаловой Мадины 
Умаровны, считать недействительным.

Утерянный аттестат серии 06 БВ № 0015562, выданный  в 2013 г. на имя Добриева Сейт-
Магомеда Ибрагимовича, считать недействительным.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 21 ИЮЛЯ

7: 07; 7:35; 8:07; 8:35 - 
Вести Ингушетия
09:00 - Утро Ингушетии
09:45 - Канал Россия
11:30 - Хоамаш
11:50 - Канал Россия
14:30 - Вести Ингушетия
14:50 - Канал Россия
17:45 - Хоамаш
18:00 - Музыкальная 
открытка
18:15 - Мархий бутт
18:30 - Есть такая профессия 
18:45 - Соц.вопрос
19:10 - Опека 
19:30 - Вести Ингушетия
19:59 - Канал Россия
20:24;20:28 - Реклама 

ВТОРНИК, 22 ИЮЛЯ

7:07; 7:35;8:07;8:35 - 
Вести Ингушетия
09:00 - Утро Ингушетии
09:45 - Канал Россия
11:30 - Хоамаш
11:50 - Канал Россия
14:30 - Вести Ингушетия
14:50 - Канал Россия
17:45 - Хоамаш
18:00 - Мархий бутт
18:20 - Образование 
18:35 - Вай боахам
18:50 - Молодежный формат 
19:30 - Вести Ингушетия
19:59 - Канал Россия
20:24;20:28 - Реклама

СРЕДА, 23 ИЮЛЯ

7:07; 7:35;8:07;8:35 - 
Вести Ингушетия
09:00 - Утро Ингушетии
09:45 - Канал Россия
11:30 - Хоамаш
11:50 - Канал Россия
14:30 - Вести Ингушетия
14:50 - Канал Россия
17:45 - Хоамаш
18:00 - Музыкальная 
открытка 
18:20 - Мархий бутт
18:40 - Здоровье   
18:50 - С телекамерой по РИ
19:10 - Этапы большого пути
19:30 - Вести Ингушетия
19:59 - Канал Россия
20:24;20:28 - Реклама

ЧЕТВЕРГ, 24 ИЮЛЯ

7:07; 7:35;8:07;8:35 - 
Вести Ингушетия
09:00 - Утро Ингушетии
09:45 - Канал Россия
11:30 - Хоамаш
11:50 - Канал Россия
14:30 - Вести Ингушетия
14:50 - Канал Россия
17:45 - Хоамаш
18:00 - П1аьраска бийса
18:30 - Мархий бутт
18.45 - Г1алг1ай 1адаташ  
19:30 - Вести Ингушетия
19:59 - Канал  Россия
20:24;20:28 - Реклама

ПЯТНИЦА, 25 ИЮЛЯ

7:07; 7:35;8:07;8:35 - 
Вести Ингушетия
09:00 - Утро Ингушетии
09:45 - Канал Россия
11:30 - Хоамаш
11:50 - Канал Россия
14:30 - Вести Ингушетия
14:50 - Канал Россия
17:45 - Хоамаш
18:00 - Мархий бутт
18:15 - Дина лерх1амаш
18:50 - Лучший  голос 
Ингушетии 
19:30 - Вести Ингушетия
19:59 - Канал Россия 
20:24; 20:28 - Реклама

СУББОТА, 26 ИЮЛЯ 

10:05 - Рамадан 
10:25 - Спорт-экспресс 
10:40 - Мархий бутт
11:00 - Канал Россия
11:10 - Вести Ингушетия
14:20 - Вести Ингушетия
14:30 - Канал Россия
18:05 - Музыкальная  
открытка 
18:35 - Истоки 
18:50 - Месяц Рамадан  
19:15 - Вести. Итоги
19:59 - Канал «Россия»

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 27 ИЮЛЯ

10:20 - Топ-Инг
11:00 - Канал Россия
14:20 - Мархий бутт
14:30 - Канал Россия

Программа ГТРК «Ингушетия»

Утерянный диплом, выданный в 1986 г. политехническим колледжем г. Назрани на имя 
Нальгиева Магомет-Башира  Ибрагимовича, считать недействительным.


